

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan pada penelitian diatas, maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Pengaruh tingkat kemiskinan secara parsial mempunyai pengaruh negative pada indeks pembangunan manusia di kabupaten/kota Provinsi Kalimantan Selatan tahun 2018-2022. Hal tersebut ditunjukkan dari hasil pengujian yang dilakukan oleh peneliti, yaitu nilai koefisien yang diperoleh pada tingkat kemiskinan sebesar  $-0,170715$ . Secara parsial variabel laju pertumbuhan ekonomi dan variabel Dana Alokasi Khusus (DAK) berpengaruh positif terhadap Indeks Pembangunan Manusia di Kabupaten/Kota Provinsi Kalimantan Selatan Tahun 2018-2022. Laju pertumbuhan ekonomi memperoleh nilai koefisien sebesar  $0,061782$  dan untuk Dana Alokasi Khusus, yaitu  $0,36$ .
2. Seluruh variabel independen yang digunakan pada penelitian ini, yaitu tingkat kemiskinan, laju pertumbuhan ekonomi, dan dana alokasi khusus berpengaruh secara simultan terhadap indeks pembangunan manusia di kabupaten/kota provinsi Kalimantan selatan .

## **B. Saran-saran**

Adapun saran-saran yang diberikan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

### **1. Bagi Pemerintah**

Saran peneliti bagi pemerintah khususnya pemerintah daerah baik itu tingkat provinsi maupun kabupaten/kota agar lebih memanfaatkan lagi Dana Alokasi Khusus yang telah diberikan agar pembangunan infrastruktur untuk masyarakat umum lebih merata lagi, kesejahteraan tenaga pendidik dan kesehatan lebih diperhatikan lagi. Selain itu, pemerintah juga sebagai salah satu pelaku ekonomi harus lebih optimal lagi dalam melakukan tugas sebagai stabilisasi, alokasi dan distribusi dalam menjaga kestabilan harga bahan-bahan yang ada di pasar, agar tidak terjadi pelonjakan harga yang drastis.

### **2. Bagi Masyarakat**

Masyarakat agar lebih bisa memanfaatkan dengan baik bantuan-bantuan dan fasilitas umum yang telah disediakan oleh pemerintah sebaik mungkin sehingga upaya pemerintah dalam peningkatan mutu masyarakat terlaksana dengan maksimal.

### **3. Bagi peneliti berikutnya**

Peneliti yang selanjutnya diharapkan agar lebih menggali lagi topik yang lebih luas seperti menambahkan variabel Independen lainnya yang berkaitan dengan Indeks Pembangunan Manusia di Provinsi Kalimantan Selatan khususnya.